

Écrit par SFD

Lundi, 11 Décembre 2023 19:15 - Mis à jour Lundi, 11 Décembre 2023 19:28

---



La pénurie de dermatologues en France est un problème majeur qui requiert des solutions immédiates et durables. Au cours des quinze dernières années, le nombre de praticiens en dermatologie a chuté de plus de 20% dans le pays, entraînant une situation alarmante alors que la demande de soins dermatologiques augmente, notamment en raison du vieillissement de la population.

La Société Française de Dermatologie et de pathologie sexuellement transmissible (SFD) tire la sonnette d'alarme concernant cette crise de santé publique. Selon les chiffres du CNOM

, en 2007, la France comptait 3542 dermatologues en activité, mais ce chiffre est passé à 2798 au 1er janvier 2023

. Cette diminution drastique est préoccupante et

est liée à un nombre de départs en retraite non compensé par une arrivée suffisante de jeunes dermatologues. Cette situation exige des mesures urgentes pour garantir l'accès aux soins dermatologiques à l'ensemble de la population.

Pour le Professeur Gaëlle Quéreux, Présidente de la Société Française de dermatologie : « Face à la crise croissante de la dermatologie en France, il est impératif d'agir rapidement en mettant en œuvre des solutions novatrices. Renforcer la formation des médecins généralistes à la dermatologie, développer des réseaux de télé-expertise et sensibiliser le public à une meilleure autosurveillance cutanée sont des initiatives cruciales pour garantir un accès aux soins dermatologiques. La coordination entre les acteurs de la santé est essentielle pour offrir des réponses efficaces à cette situation pressante

»

Écrit par SFD

Lundi, 11 Décembre 2023 19:15 - Mis à jour Lundi, 11 Décembre 2023 19:28

---

Face à cette situation critique, la SFD a déjà alerté (et continue de le faire) les pouvoirs publics sur l'importance d'augmenter le nombre de jeunes dermatologues entrant dans la filière chaque année. La SFD appelle également à l'adoption de stratégies novatrices et immédiates pour faire face à la pénurie de dermatologues. La première piste suggérée consiste à réorienter les patients vers les médecins généralistes en renforçant le parcours de soins, permettant ainsi une meilleure prise en charge des problèmes dermatologiques dès le stade initial de la consultation médicale.

Dans cette optique, la formation des médecins généralistes à la dermatologie est essentielle. Certains praticiens se montrent déjà intéressés par cette spécialité et pourraient bénéficier de formations complémentaires pour mieux diagnostiquer et traiter un nombre accru de pathologies cutanées courantes. La SFD est déjà très impliquée dans la formation des médecins généralistes à la dermatologie et propose des webinaires et une journée de formation destinée aux médecins généralistes lors de son congrès annuel, en collaboration avec le CNGE. Une meilleure coordination de la prise en charge permettrait également d'optimiser les délais de soins, évitant ainsi toute perte de chance pour les patients nécessitant une intervention rapide.

Écrit par SFD

Lundi, 11 Décembre 2023 19:15 - Mis à jour Lundi, 11 Décembre 2023 19:28

---

En complément de ces mesures, la SFD encourage le développement de réseaux de télé-expertise en dermatologie, tels que ceux déjà mis en place avec succès dans certaines régions de France comme la Bretagne, les Hauts-de-France, l'Île-de-France et la Corse. Ces réseaux offrent aux médecins généralistes la possibilité d'envoyer des photos sécurisées de lésions cutanées à des dermatologues pour obtenir des conseils ou des avis spécialisés, réduisant ainsi les délais d'attente pour une consultation.

La SFD souligne aussi l'importance des associations de patients dans l'élaboration de parcours plus fluides, ainsi que la sensibilisation du public à l'autosurveillance cutanée pour optimiser les prises en charge.

A propos de la Société Française de Dermatologie et de pathologie sexuellement transmissible, SFD

Association reconnue d'utilité publique depuis 1895, la Société Savante a pour mission la promotion des actions de santé publique, de prévention et d'éducation dans tous les domaines de la dermatologie que ce soit à travers le soutien de la recherche médicale, le développement de la formation continue ou l'évaluation des soins.

Pour amplifier son soutien à la Recherche, le Fonds de dotation de la SFD permet par ailleurs de subventionner des projets de recherche chaque année, dans des domaines très divers

Écrit par SFD

Lundi, 11 Décembre 2023 19:15 - Mis à jour Lundi, 11 Décembre 2023 19:28

---

comme la génétique, l'oncologie, les médicaments innovants et l'amélioration de la qualité de vie des patients atteints de maladies dermatologiques.

La SFD a aussi pour objectif d'informer le grand public sur la dermatologie, ses maladies et leurs traitements en particulier.

Près de 2500 dermatologues et internes sont membres de la SFD qui est gérée par un Conseil d'Administration comprenant des dermatologues libéraux, hospitaliers et hospitalo-universitaires, renouvelés par tiers chaque année.